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Schutz für Tiere, Pflanzen und Klima 

Uganda ist ein Land in Ost-Afrika. 

Im Westen von Uganda liegt der Kibale-Nationalpark. 

Dort gibt es seit vielen Jahren ein Klima-Schutz-Projekt. 

Ein Klima-Schutz-Projekt ist ein gemeinsames Vorhaben: 

Die Menschen pflanzen Bäume, um das Klima zu schützen. ���� 

Im Kibale-Nationalpark leben viele Tiere und Pflanzen. 

Im Park gibt es die größte Schimpansen-Gruppe der Welt. ������������ 

Ein tropischer Wald ist die Grundlage für das Leben hier. 

Warum ist der Wald wichtig�� 

Früher war der Nationalpark ein tropischer Regenwald. 

Menschen haben viele Bäume gefällt. 

Viel Wald war kaputt. Tiere und Pflanzen hatten weniger Platz. 

Heute ist der Wald geschützt. 

Die Menschen pflanzen wieder neue Bäume. �� 

Jetzt wachsen mehr als 350 verschiedene Bäume im Park. �������� 

Viele Tiere sind zurückgekommen. 

Die Natur ist wieder gesund und sicher. 
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Arbeit für die Menschen ������������� 

27 Gemeinden liegen am Kibale-Nationalpark. 

Die Menschen vor Ort sind sehr wichtig für das Klima-Schutz-Projekt. 

Das Projekt soll den Menschen vor Ort etwas geben. 

Wenn ihr Leben besser wird,  

kümmern sie sich auch um den Wald. 

Die Menschen dort bekommen Arbeit im Wald: 

• Sie pflanzen neue Bäume. �� 

• Sie bauen Baum-Schulen auf. �� 

• Sie halten Wege frei, damit kein Feuer entsteht. �� 

So verdienen die Menschen Geld. ���� 

Sie haben Sicherheit für ihre Familien.  

Die Arbeit verbessert die Lebens-Grundlage.  

Die Menschen sind stolz auf ihre Arbeit. 

Sie fühlen sich als wichtiger Teil der Gemeinschaft. 

Wälder helfen auch dem Klima �� 

Die Menschen wissen: Ihre Arbeit schützt das Klima und hilft der Natur. 

Sie sichern die Zukunft ihrer Kinder. ��� 

Der Wald nimmt viel CO₂ aus der Luft. 

Die Bäume speichern es in ihren Blättern, Stämmen, Wurzeln und im Boden. 

CO₂ ist ein Gas. Es schadet dem Klima. 

Die Bäume machen die Luft sauber. �� 

 



 
 
 

3/ 3 

Ziele der Vereinten Nationen ������ 

Die Vereinten Nationen haben Ziele für eine bessere Welt. �� 

Das Projekt in Uganda erfüllt viele dieser Ziele: 

• Schutz der Natur und der Tiere �������������� 

• Maßnahmen zum Klima-Schutz �� 

• Weniger Armut und Hunger. 

• Faire Arbeit und mehr Geld für die Arbeit ���� 

Der Regenwald wird wieder gesund. 

Der Wald speichert Kohlenstoff. 

Das ist gut für das Klima. 

Die Menschen haben bessere Möglichkeiten für ihr Leben. 

Projekt-Standards ���� 

Das Projekt hat den Verified Carbon Standard (VCS). 

Das ist eine wichtige Prüfung. 

Sie zeigt: Das Projekt spart wirklich CO₂. 

Das Projekt hat auch den Climate, Community and Biodiversity Standard (CCBS). 

Das ist eine Prüfung für Natur und für die Menschen. 

Das Projekt in Uganda erfüllt sogar das Gold-Level. ��� 

Das bedeutet: Es ist besonders gut für die Natur und für die Menschen vor Ort. 
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